



INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL

COMUNICADO

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



México, D.F., a 28 de octubre de 2013. No. 130

ENCABEZA JOSÉ ANTONIO GONZÁLEZ ANAYA CEREMONIA INSTITUCIONAL CON MOTIVO DEL DÍA DEL MÉDICO

- *Durante esta celebración, se denominó “Doctor Silvestre Frenk Freund” al Hospital de Pediatría del Centro Médico Nacional Siglo XXI*
- *En la Plaza de los Médicos Ilustres se develaron los bustos de los doctores Carlos Mac Gregor Sánchez Navarro y Arnulfo Ramos Figueroa*

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) impulsa las acciones para reforzar el primer nivel de atención y fortalecer con ello la medicina familiar, afirmó su Director General, doctor José Antonio González Anaya, al reconocer la labor de los más de 73 mil profesionales de la salud con que cuenta el organismo, con motivo de la ceremonia institucional del Día del Médico.

Al encabezar dicha ceremonia, en la Unidad de Congresos del Centro Médico Nacional Siglo XXI, destacó que la medicina es uno de los factores esenciales y que en la actual administración se trabaja en un modelo de atención con especial énfasis en la prevención, predicción y personalización.

Además, señaló que con la puesta en marcha de la estrategia de receta resurtible, de agosto a septiembre se lograron liberar alrededor de 800 mil consultas para los próximos dos meses; anualmente se proyecta que sean hasta siete millones de consultas, lo que significa que los médicos del IMSS podrán atender a más derechohabientes y con mayor calidad.

El doctor González Anaya hizo también un reconocimiento a los médicos del Instituto por su entrega y dedicación para atender las necesidades médicas de la población afectada recientemente por los fenómenos meteorológicos en el Pacífico y Atlántico mexicanos, especialmente en Guerrero. “Al final del día, el IMSS está ahí cuando hay un problema grave; somos tremendamente efectivos en estas situaciones”.

El titular del IMSS indicó que, en general, los médicos del organismo, “son ejemplo de vida, dedicación y vocación de servicio”. De hecho, agregó, “la historia de México no se entendería sin el formidable esfuerzo de sus doctoras y doctores que

han transformado este país, con esta historia de crecimiento y desarrollo, los médicos del Instituto son los más grandes protagonistas”.

Al exhortar a los médicos del organismo a estar listos para integrar el Sistema Nacional de Salud Universal, en el que se trabaja de manera coordinada con la Secretaría de Salud, por instrucciones del Presidente de la República, licenciado Enrique Peña Nieto, el titular del IMSS destacó que los profesionales de la salud “son el cimiento más sólido de esta institución”.

En su oportunidad, el Secretario General del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social, doctor Manuel Vallejo Barragán, de igual forma reconoció la labor de los médicos ya que “nuestra institución se sustenta en el conocimiento, capacidad y la certeza en sus acciones; gracias a ese profesionalismo han conseguido que los niveles de salud pública sean cada día mejores y estemos en ese rubro por arriba del promedio de las naciones de América Latina”.

Para reconocer el liderazgo del gremio médico, el Director de Prestaciones Médicas del IMSS, doctor Javier Dávila Torres, destacó que “el médico está llamado a ser un líder porque reúne todos los requisitos para ello: inteligencia, preparación técnica, científica, creatividad, dinamismo y, sobre todo, profundo conocimiento de la condición humana. La sociedad actual no necesita de héroes vestidos de blanco, ni de mortales disfrazados de mártires o de santos, lo que necesita son líderes verdaderos que marquen caminos, que señalen rumbos”.

Más adelante, el titular del IMSS hizo entrega simbólica de diplomas del Programa de Reconocimiento a la Atención de Calidad de Médicos de Base, Estomatólogos y Cirujanos Maxilofaciales a seis médicos del Seguro Social en representación de los mil 517 que se hicieron acreedores a dicho galardón, por su destacada labor a favor de los derechohabientes.

Se entregó también el Premio al Mérito Médico Afore XXI / Fundación IMSS a ocho especialistas del Seguro Social. El Director General de la Afore XXI-Banorte, licenciado Francisco Tonatiuh Rodríguez Gómez, celebró la iniciativa de premiar a los especialistas más destacados en las diversas áreas de la medicina, en conjunto con la Fundación IMSS, con un reconocimiento a los médicos por su trabajo en las áreas enfocadas a la atención, investigación y docencia.

En el acto se entregó el Premio Jesús Kumate Rodríguez a los doctores Marco Millán Brito, adscrito a la Unidad de Medicina Familiar (UMF) número 29 de Acapulco, Guerrero, y Mario Velasco Vázquez, adscrito a la zona número 1 de Huajuapán de León, Oaxaca, quienes se distinguieron por su calidad médica, humanismo, vocación de servicio y labor ante el impacto de los recientes fenómenos meteorológicos.

En la Plaza de los Médicos Ilustres, ubicada frente a la Unidad de Congresos del CMN Siglo XXI, se llevó a cabo la develación de los bustos de los doctores Carlos Mac Gregor Sánchez Navarro y Arnulfo Ramos Figueroa.

El doctor Mac Gregor Sánchez Navarro, egresó de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). En el IMSS se desempeñó como Jefe de Enseñanza e Investigación y director del Hospital de Gineco Obstetricia número 1, que desde 2007 lleva su nombre. Fue participante activo y creativo en la reconstrucción del Centro Médico Nacional luego de los sismos de 1985. Protagonista clave en la creación de la especialidad universitaria de Gineco Obstetricia y de la consolidación de la Federación de Asociaciones Médicas Ginecológicas en todo el país.

El doctor Arnulfo Ramos Figueroa egresó como médico cirujano de la Facultad de Medicina de la UNAM. Su trayectoria institucional la inició como médico cirujano en la Clínica 14 de Veracruz, entidad donde también se desempeñó como Jefe de Departamento Clínico, de Enseñanza, asesor médico adscrito a la Jefatura de Servicios Médicos de Campo y Solidaridad Social. Fue también coordinador médico del programa "IMSS-Coplamar". Además fue precursor de la atención médica a la población indígena y campesina.

HOSPITAL DE PEDIATRÍA DEL CMN SIGLO XXI CON DENOMINACIÓN: “DOCTOR SILVESTRE FRENK FREUND”

Previo a la celebración de la ceremonia institucional del Día del Médico, el Director General del IMSS, doctor José Antonio González Anaya, encabezó el acto de denominación del Hospital de Pediatría del Centro Médico Nacional Siglo XXI con el nombre del “Doctor Silvestre Frenk Freund”.

En la develación de la placa correspondiente, el doctor Frenk Freund manifestó su gratitud por la distinción que significa un reconocimiento no sólo para él, sino para su familia, la cual se ha formado desde su llegada a México con la idea rectora de corresponderle a este país lo que mucho les ha dado.

El doctor Silvestre Frenk nació en 1923 en Alemania y llegó a México en 1930. Ingresó a la Escuela Nacional de Medicina en 1941 y se graduó en 1948. En 1963 abre sus puertas el Hospital de Pediatría del Centro Médico Nacional del IMSS, en donde fue jefe del Departamento de Endocrinología y Nutrición y, posteriormente, de 1971 a 1974 se desempeñó como su Director General. En 1982 fue Director de la Unidad de Investigación Biomédica del Centro Médico Nacional.

Presidió la Academia Nacional de Medicina, la Academia Mexicana de Pediatría, la Sociedad Mexicana de Pediatría, la Sociedad Mexicana de Nutrición y Endocrinología, la Asociación de Investigación Pediátrica, el Consejo Mexicano de Certificación en Pediatría y fue Vicepresidente de la Sociedad Latinoamericana de Nutrición.

En 2009, fue condecorado con la Medalla doctor Eduardo Liceaga, máxima distinción que otorga el gobierno mexicano en materia de salud. En 2010, el Instituto Nacional de Migración lo distingue como uno de "Los 200 Mexicanos que nos heredó el Mundo" y galardonado con el Reconocimiento al Mérito Médico 2012.

Su destacada trayectoria institucional, vocación de servicio, contribución científica, gestión directiva y la formación de numerosas generaciones de pediatras, han contribuido en la mejora de atención de los derechohabientes del Instituto Mexicano del Seguro Social.

--- o0o ---